
 

Niederschrift 
 
über die 8. Sitzung des Rates der Stadt Geilenkirchen am Mittwoch, dem 27.10.2021, 
18:00 Uhr in der Aula der Städtischen Realschule, Gillesweg 1, 52511 Geilenkirchen 
 
 
 

Tagesordnung 
 
I. Öffentlicher Teil 
 
 1 .  Einführung und Verpflichtung eines neuen Ratsmitgliedes 

Vorlage: 2374/2021 
  
 2 .  Mitteilungen der Bürgermeisterin 
  
 3 .  Nach- und Umbesetzung diverser Ausschüsse und Drittorganisationen 

Vorlage: 2375/2021 
  
 4 .  Nochmalige Beratung und Entscheidung über die Organisation der Schadstoffabfall-

sammlung 
Vorlage: 2344/2021 

  
 5 .  Genehmigung von über- bzw. außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 

gem. § 83 GO NRW 
Vorlage: 2370/2021 

  
 6 .  Wegeeinziehung zweier städtischer Wirtschaftswege 

Vorlage: 2347/2021 
  
 7 .  Bebauungsplan Nr. 122 der Stadt Geilenkirchen - Industriegebiet Lindern "Future 

Site InWest" für eine Fläche nördlich der Ortschaft Lindern, nord-östlich der Ort-
schaften Leiffarth und Honsdorf, südlich der Ortschaft Randerath und westlich der 
Ortschaft Brachelen;  
- Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: 2349/2021 

  
 8 .  Vorstellung und Verabschiedung der geänderten Entwurfsplanung für den Quar-

tiersplatz in der Fliegerhorstsiedlung 
Vorlage: 2351/2021 

  
 9 .  Bericht über das Ergebnis der Einwohnerversammlung vom 29.09.2021 und Verab-

schiedung der Planung der Hochstraße im Stadtteil Teveren 
Vorlage: 2364/2021 

  
 10 .  Bericht über das Ergebnis der Einwohnerversammlung vom 30.09.2021 und Verab-

schiedung der Planung der Von-Mirbach-Straße im Stadtteil Immendorf 
Vorlage: 2365/2021 

  
 11 .  Bericht über das Ergebnis der Einwohnerversammlung vom 28.09.2021 und Verab-

schiedung der geänderten Straßenplanung in der Fliegerhorstsiedlung Teveren, I. 
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Bauabschnitt (West) 
Vorlage: 2366/2021 

  
 12 .  Antrag der Fraktion "Bürgerliste Geilenkirchen" zur Nachbereitung der Hochwasser-

katastrophe Wurm und Vorsorge für zukünftige Katastrophenfälle 
Vorlage: 2353/2021 

  
 13 .  Antrag auf Mittel aus der Städtebauförderung für den Spielplatz West (Fliegerhorst-

siedlung) für das Jahr 2022 
Vorlage: 2377/2021 

  
 14 .  Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung der Stadt Geilenkirchen 
  
 15 .  Fragestunde für Einwohner 
  
II. Nichtöffentlicher Teil 
 
 16 .  Verleihung des Heimatpreises durch die Stadt Geilenkirchen für das Jahr 2021 

Vorlage: 2352/2021 
  
 17 .  Beschlussfassung über die auszuzahlenden allgemeinen Vereinszuschüsse für das 

Jahr 2021 
Vorlage: 2369/2021 

  
 18 .  Anpassung des Gesellschaftsvertrages der NEW Kommunalholding GmbH an das 

Mitbestimmungsgesetz (mmittelbare Beteiligungsangelegenheit über die Kreiswer-
ke Heinsberg GmbH) 
Vorlage: 2368/2021 

  
 19 .  Auftragsvergabe - Anmietung von Containeranlagen als Interimsklassenräume, Real-

schule Geilenkirchen 
Vorlage: 2378/2021 

  
 20 .  Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung der Stadt Geilenkirchen 
  
 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzende 
1.  Frau Bürgermeisterin Daniela Ritzerfeld  

Mitglieder 
2.  Herr Daniel Bani-Shoraka  
3.  Frau Cornelia Banzet  
4.  Herr Marko Banzet  
5.  Frau Maria Beaujean  
6.  Frau Maja Bintakys-Heinrichs  
7.  Frau Karola Brandt  
8.  Herr Karl-Peter Conrads  
9.  Herr Markus Diederen  
10.  Frau Sonja Engelmann  
11.  Herr Helmut Gerads  
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12.  Frau Christina Hennen  
13.  Herr Rainer Jansen  
14.  Frau Judith Jung-Deckers  
15.  Herr Michael Kappes  
16.  Herr Mario Karner  
17.  Herr Stefan Kassel  
18.  Herr Robert Kauhl  
19.  Herr Wilfried Kleinen  
20.  Herr Dirk Kochs  
21.  Herr Peter Krückels  
22.  Herr Willi Münchs  
23.  Herr Hans-Josef Paulus  
24.  Frau Hannelore Peter  
25.  Herr Gero Ronneberger  
26.  Herr Ingo Schäfer  
27.  Herr Manfred Schumacher  
28.  Frau Barbara Slupik  
29.  Herr Lars Speuser Anwesend ab TOP 11 
30.  Herr Jürgen Steegers  
31.  Herr Raimund Tartler  
32.  Frau Ruth Thelen  
33.  Herr Max Weiler  

von der Verwaltung 
34.  Herr Erster Beigeordneter Herbert Brunen  
35.  Frau Silvana Feratovic  
36.  Herr Joachim Grünewald  
37.  Herr Michael Jansen  
38.  Frau Tina Offermanns  
39.  Herr Beigeordneter Stephan Scholz  

Protokollführer 
40.  Herr Dominik Hilgers  

Es fehlten: 
41.  Herr Hans-Jürgen Benden  
42.  Herr Christoph Grundmann  
43.  Frau Theresia Hensen  
44.  Herr Nils Kasper  
45.  Herr Christian Kravanja  
46.  Herr Harald Volles  
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Bürgermeisterin Ritzerfeld eröffnete die 8. Sitzung des Rates der Stadt Geilenkirchen am 
27.10.2021 um 18 Uhr in der Aula der Städtischen Realschule und hieß die Stadtverordneten, 
die Vertreter der Presse sowie die Zuschauer/innen herzlich willkommen. 
 
Die Einladung zur Sitzung sei form- und fristgerecht zugestellt worden. Einwendungen gegen 
die Niederschrift der 7. Sitzung vom 15.09.2021 seien nicht erhoben worden. 
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld entschuldigte an dieser Stelle die Stadtverordneten Volles, Hensen, 
Benden, Grundmann, Kravanja und Kasper. Stadtverordneter Speuser werde später eintref-
fen. Sie stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Sie wies darauf hin, dass dies vorerst die letzte Sitzung sei, die in der Aula der Städtischen 
Realschule stattfinden werde. Ab nächstem Monat würden der Rat und die Ausschüsse wie-
der im Großen Sitzungssaal tagen. 
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld bat um Abstimmung über die Erweiterung der Tagesordnung als 
neuem TOP 13. Dies betreffe den Antrag auf Mittel aus der Städtebauförderung für den 
Spielplatz West (Fliegerhorstsiedlung) für das Jahr 2022. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Geilenkirchen beschloss einstimmig, die Tagesordnung um den neuen TOP 
13 unter dem Titel „Antrag auf Mittel aus der Städtebauförderung für den Spielplatz West 
(Fliegerhorstsiedlung) für das Jahr 2022“ zu erweitern.  
 
Darüber hinaus bat Bürgermeisterin Ritzerfeld um Abstimmung über die Erweiterung der Ta-
gesordnung als neuen TOP 19 unter dem Titel „Auftragsvergabe – Anmietung von Container-
anlagen als Interimsklassenräume, Realschule Geilenkirchen“. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Geilenkirchen beschloss einstimmig, die Tagesordnung um den neuen TOP 
19 unter dem Titel „Auftragsvergabe – Anmietung von Containeranlagen als Interimsklassen-
räume, Realschule Geilenkirchen“ zu erweitern.  
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld wies darüber hinaus auf die Tischvorlage zu TOP 3 bezüglich der 
Nach- und Umbesetzung von Ausschüssen und Drittorganisationen hin.  
Weiterhin kündigte sie an, dass das Thema zu TOP 10, die Neugestaltung der Von-Mirbach-
Straße betreffend, nicht inhaltlich beraten werden sollte, sondern aufgrund neuer Informati-
onen lediglich eine neue Einwohnerversammlung beschlossen werden möge. 
 
 
I. Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ratsmitgliedes 

Vorlage: 2374/2021 
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld erklärte, dass die ehemalige Stadtverordnete Kristina Schilling ihr 
Ratsmandat niedergelegt habe. Für sie sei Frau Maja Bintakys-Heinrichs nachgerückt. 
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld führte Frau Stadtverordnete Maja Bintakys-Heinrichs als Ratsmit-
glied ein und verpflichtete sie zur gewissenhaften Wahrnehmung ihrer Aufgaben. 
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TOP 2 Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 

a) Bürgermeisterin Ritzerfeld informierte darüber, dass der Rat der Stadt Geilenkirchen 
bereits am 07.11.2018 nach Durchführung eine Gas-Konzessionsverfahrens gem. § 46 
Abs. 5 des Energiewirtschaftsgesetzes beschlossen habe, den Wegenutzungsvertrag 
„Gas“ an die aus dem Verfahren als beste Bieterin hervorgegangene Anbieterin zu 
vergeben. Eine Vergabe habe jedoch seinerzeit nicht erfolgen können, da die Aus-
wahlentscheidung durch einen unterlegenen Bieter im Wege eines einstweiligen Ver-
fügungsverfahrens gerichtlich angegriffen worden sei.  
Am 14.10.2021 sei in der Angelegenheit zugunsten der Stadt Geilenkirchen das Urteil 
verkündet worden, sodass der Zuschlag am 14.10.2021 auf das Angebot der NEW Netz 
GmbH habe erteilt werden können. Neuer Konzessionsnehmer der Gas-Konzession sei 
somit künftig die NEW Netz GmbH. Die Vertragsunterzeichnung stehe derzeit noch 
aus. Sie werde jedoch zeitnah erfolgen. 
 

b) Sie teilte zudem mit, dass sich Ministerien Scharrenbach kurzfristig zum Besuch ange-
kündigt habe. Sie wolle sich ein Bild zur Situation nach der Flutkatastrophe machen 
und mit freiwilligen Helfern/innen ins Gespräch kommen. Der Rundgang durch die 
Stadt beginne am Samstag um 11 Uhr an der Realschule. 

 
 
TOP 3 Nach- und Umbesetzung diverser Ausschüsse und Drittorganisationen 

Vorlage: 2375/2021 
 
Beschluss: 
 

1. Die Liste zur Besetzung der Ausschüsse wird entsprechend der der Tischvorlage beilie-
genden Anlage beschlossen. 

 
2. Der Rat der Stadt Geilenkirchen entsendet Frau Maja Bintakys-Heinrichs als Vertrete-

rin für Herrn Hans-Jürgen Benden in den Verein zur Pflege der Städtepartnerschaft 
Geilenkirchen-Quimperlé 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen. 

 
 
TOP 4 Nochmalige Beratung und Entscheidung über die Organisation der Schadstoffabfall-

sammlung 
Vorlage: 2344/2021 

 
Beschluss: 
 
Die Handlungsalternative a) wird ohne Befristung beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen. 
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TOP 5 Genehmigung von über- bzw. außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 
gem. § 83 GO NRW 
Vorlage: 2370/2021 

 
Beschluss: 
 
Der Rat genehmigt die über- bzw. außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen gem. 
§ 83 GO NRW. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen. 
 

 
TOP 6 Wegeeinziehung zweier städtischer Wirtschaftswege 

Vorlage: 2347/2021 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss schlägt dem Rat die Durchführung eines Wegeeinziehungsverfahrens für die 
beiden Wirtschaftswege vor. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 7 Bebauungsplan Nr. 122 der Stadt Geilenkirchen - Industriegebiet Lindern "Future 

Site InWest" für eine Fläche nördlich der Ortschaft Lindern, nord-östlich der Ort-
schaften Leiffarth und Honsdorf, südlich der Ortschaft Randerath und westlich der 
Ortschaft Brachelen;  
- Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: 2349/2021 

 
Bürgermeisterin Ritzerfeld wies darauf hin, dass zurzeit ein Termin für eine Informationsver-
anstaltung in Lindern gesucht werde. Der Termin soll voraussichtlich im November stattfin-
den. 
 
Stadtverordneter Bani-Shoraka erklärte, dass die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen gegen den 
Beschlussvorschlag stimmen werde. Mit der Umsetzung des Projektes würden diverse Prob-
leme entstehen. Neben der weiteren Versiegelung der Flächen müssten die Anwohner/innen 
der umliegenden Ortschaften mit erheblichem Bauverkehr rechnen.  
 
Beschluss: 
 
Es wird beschlossen den Bebauungsplan Nr. 122 der Stadt Geilenkirchen – Industriegebiet 
Lindern „Future Site InWest“ gemäß § 2 Abs. 1 BauGB aufzustellen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich beschlossen. 
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TOP 8 Vorstellung und Verabschiedung der geänderten Entwurfsplanung für den Quar-
tiersplatz in der Fliegerhorstsiedlung 
Vorlage: 2351/2021 

 
Stadtverordneter Scholz erläuterte, dass sich die Kostenschätzung auf 655.000 € belaufen 
würde. Die Haushaltsmittel hätten in diesem Jahr bereits zur Verfügung gestanden. Die Maß-
nahme werde zu 70 % gefördert, wodurch ein Eigenanteil von ca. 200.000 € bleibe. 
Auf Nachfrage des Stadtverordneten Jansen erklärte er zudem, dass darüber nachgedacht 
werde, die Bushaltestellen mit einem Gründach oder einer PV-Anlage zu versehen, anstelle 
eines Glasdaches. 
 
Beschluss: 
 
Die Durchführung der Baumaßnahme in Form der vorgestellten Variante C wird beschlossen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen. 

 
 
TOP 9 Bericht über das Ergebnis der Einwohnerversammlung vom 29.09.2021 und Verab-

schiedung der Planung der Hochstraße im Stadtteil Teveren 
Vorlage: 2364/2021 

 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat nimmt die Niederschrift über das Ergebnis der Einwohnerversammlung zur 
Kenntnis und beschließt die Verabschiedung der ersten Variante des Straßenbauentwurfs, die 
ausschließlich den Zweirichtungsverkehr vorsieht. 
Die Verwaltung wird mit der Vorbereitung der Maßnahmenausführung beauftragt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen. 

 
 
TOP 10 Bericht über das Ergebnis der Einwohnerversammlung vom 30.09.2021 und Verab-

schiedung der Planung der Von-Mirbach-Straße im Stadtteil Immendorf 
Vorlage: 2365/2021 

 
Beigeordneter Scholz erklärte, dass man mit der Grundstückseigentümerin noch in Verhand-
lungen stehe, um zusätzliche Parkplätze anlegen zu können. Hierdurch könnten sechs weitere 
Parkplätze entstehen. Die umfangreichen Planänderungen müssten nochmal den Einwoh-
nern/innen präsentiert werden. Daher plädiere er dafür, nicht im Detail über die Planung ab-
zustimmen, sondern nochmal eine Einwohnerversammlung zu initiieren. Zuvor würde die 
Planung in der nächsten Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses vorgestellt.  
 
Stadtverordneter Gerads bat darum, in der Einwohnerversammlung deutlich hervorzuheben, 
dass für den Kreisverkehr keine Anliegerkosten anfallen würden. 
 
Stadtverordneter Schumacher regte an, nicht nur die Anwohner/innen der Von-Mirbach-
Straße, sondern auch die der Dürener- und Ringstraße zu beteiligen. Es sollte daher offen ein-
geladen werden.  
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Bürgermeisterin Ritzerfeld schlug vor, dass dieselben Vertreter/innen des Rates an der Ein-
wohnerversammlung teilnehmen sollten wie bei der letzten. Stadtverordneter Schumacher 
bat darum, Stadtverordnete Beaujean anstelle des Stadtverordneten Kochs einzuladen. 
 
Beschluss: 
 
Der Rat beschließt die Durchführung einer Einwohnerversammlung. 
 
Hierzu benennt der Rat folgende Teilnehmer: 
CDU Stadtverordneter Willi Münchs, Stadtverordneter Michael Kap-

pes, Stadtverordnete Maja Beaujean, Sachkundiger Bürger 
Friedhelm Thelen 

Bündnis 90/Die Grünen Stadtverordneter Harald Volles, Sachkundiger Bürger Pascal 
Henke 

Freie Bürgerliste Stadtverordneter Christian Kravanja 
FDP Stadtverordneter Wilfried Kleinen 
SPD Sachkundiger Bürger Dennis Weyand 
  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen. 

 
TOP 11 Bericht über das Ergebnis der Einwohnerversammlung vom 28.09.2021 und Verab-

schiedung der geänderten Straßenplanung in der Fliegerhorstsiedlung Teveren, I. 
Bauabschnitt (West) 
Vorlage: 2366/2021 

 
Stadtverordneter Ronneberger erklärte, dass die Bürgerliste dem Beschlussvorschlag letztlich 
zustimmen werde. Es sei jedoch kritisch anzumerken, dass, auch nach Aussage des Ingenieur-
büros Achten und Jansen, eine Barrierefreiheit erst ab einer Gehwegbreite von 1,50m gege-
ben sei. 
 
Stadtverordneter Schumacher wies darauf hin, dass in der Einwohnerversammlung ein Mei-
nungsbild unter den Anwohnern/innen abgefragt worden sei, das ein eindeutiges Ergebnis 
gehabt habe. Hieran sollte man sich orientieren und nicht wieder zurückrudern. 
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld berichtete in diesem Zusammenhang, dass Herr Pütz sie im Vorfeld 
der Ratssitzung ausdrücklich darum gebeten habe, weiterzugeben, dass er mit der Gehweg-
breite von 1,25m nicht einverstanden sei, sondern lediglich mit einer Mindestbreite von 
1,50m. 
 
Es wurde im weiteren Verlauf kurz über die Möglichkeit des niveaugleichen Ausbaus disku-
tiert. Diese Möglichkeit scheide jedoch aufgrund der Parkplatzgestaltung aus und sei insofern 
weder Gegenstand der Variante 2, noch der Variante 3. 
 
Stadtverordnete Thelen erklärte, dass darüber nachzudenken sei, trotz des Meinungsbildes 
der Anwohner/innen Variante 3 zu beschließen. Diese Variante sei ein Kompromiss zwischen 
den Varianten 1 und 2.  
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Beschluss: 
 
Der Stadtrat nimmt die Niederschrift über das Ergebnis der Einwohnerversammlung zur 
Kenntnis und beschließt die Verabschiedung der zweiten Variante des Straßenbauentwurfs, 
die beidseitige Gehwegsbreiten von 1,25 m vorsieht. 
Die Verwaltung wird mit der Vorbereitung der Maßnahmenausführung beauftragt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich beschlossen. 
 

 
TOP 12 Antrag der Fraktion "Bürgerliste Geilenkirchen" zur Nachbereitung der Hochwasser-

katastrophe Wurm und Vorsorge für zukünftige Katastrophenfälle 
Vorlage: 2353/2021 

 
Stadtverordneter Banzet erklärte, dass die SPD-Fraktion den Antrag ablehnen werde, da, wie 
Bürgermeisterin Ritzerfeld auf Anfrage bestätigte, die Verwaltung die Hochwasserkatastrophe 
ohnehin verwaltungsintern nachbereite. 
 
Stadtverordneter Jansen schloss sich der Meinung an; die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
würde den Antrag ebenfalls ablehnen. 
 
Beschluss: 
 
Der Verwaltung wird empfohlen, einen Arbeitskreis aus Fachleuten einzurichten, der die Er-
fahrungen und Lehren der Hochwasserkatastrophe aufbereitet und entsprechende Hand-
lungsmaßnahmen zur Vorsorge für zukünftige Ereignisse trifft. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich beschlossen. 

 
 
TOP 13 Antrag auf Mittel aus der Städtebauförderung für den Spielplatz West (Fliegerhorst-

siedlung) für das Jahr 2022 
Vorlage: 2377/2021 

 
Beschluss: 
 
Der Rat nimmt die Planungen für die Erneuerung und Umgestaltung des Spielplatzes im west-
lichen Teil der Fliegerhorstsiedlung sowie die Kostenschätzung von 188.500 € zur Kenntnis. 
Für die Umsetzung der Maßnahme im Rahmen des städtebaulichen Entwicklungskonzepts für 
die Fliegerhorstsiedlung werden die erforderlichen Mittel aus der Städtebauförderung für das 
Programmjahr 2022 beantragt.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen. 
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TOP 14 Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung der Stadt Geilenkirchen 
 
Stadtverordnete Engelmann wies darauf hin, dass am 27.05.2021 im Ausschuss für Bildung, 
Soziales, Sport und Kultur beschlossen worden sei, die Ausbildungsstelle in der Stadtbücherei 
auch in Teilzeit anzubieten. Die zurzeit laufende Ausschreibung weise diese Möglichkeit nicht 
aus. 
 
Herr Grünewald erläuterte, dass das Ausschreibungsverfahren unter Berücksichtigung der 
Teilzeitmöglichkeit wiederholt werde. 
 
 
TOP 15 Fragestunde für Einwohner 
 

a) Herr Küppers fragte nach, wann die kranken Bäume in Beeck in der Nähe des Rückhal-
tebeckens gefällt würden. 

 
Beigeordneter Scholz erklärte, dass ein Treffen mit dem Förster anstehe. Die Angele-
genheit würde in diesem Rahmen besprochen. 
 

b) Beigeordneter Scholz antwortete auf Anfrage von Herrn Becker, dass er nicht davon 
ausgehe, dass in diesem Jahr nochmal die Erweiterung des Gewerbegebietes Nieder-
heid Gegenstand einer Ausschusssitzung werde.  

 
c) Herr Michael Jansen antwortete auf Anfrage von Herrn Becker, dass bezüglich der Er-

weiterung des Gewerbegebietes Niederheid der Stadtverwaltung bislang noch keine 
Gutachten vorliegen würden. 

 
Bürgermeisterin Ritzerfeld beendete den öffentlichen Teil der Sitzung. Sie verabschiedete die 
Vertreter der Presse sowie die Zuschauerinnen/innen und wünschte einen angenehmen 
Abend. 
 
Sitzung endet um: 19:23 Uhr 
 
Vorsitzende: 
 
gez. 
 

   Schriftführer: 
 
gez. 

Daniela Ritzerfeld 
Bürgermeisterin 

   Dominik Hilgers 
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